



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Omar David Franco Navarro

Nombre del tema: Historia del lavado de manos social y clínico

Parcial: I

Nombre de la Materia: Práctica clínica de enfermería I

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 6to

Lavado de manos clínico

D	M	A
---	---	---



En el presente ensayo se hace un recorrido breve en la historia del lavado de manos clínico mencionando sus orígenes, personajes que permitieron darle importancia en la atención sanitaria, aportaciones e investigaciones que trascendieron, dificultades que se presentaron y que continuaron siendo una barrera para una atención con seguridad y por último concluyendo con una reflexión personal del tema tratado.

La técnica de lavado de manos es la acción más eficaz y sencilla que puede realizar tanto una persona común como el trabajador de salud para el autocuidado y reducción de la propagación de enfermedades intrahospitalarias, evitando causar daño y hasta derivar en la muerte.

Es en el siglo XIX cuando un farmacéutico francés demostró que las soluciones cloradas erradicaban los olores asociados a cadáveres humanos pudiendo usarlas a diario como desinfectantes y antisépticos.

En 1843 Holmes concluyó que la fiebre puerperal se transmite de un paciente a otro por enfermeras y médicos. Más importante es cuando cobra importancia la participación de Ignaz Semmelweis conocido como el creador de los procedimientos antisépticos y llamado el salvador de madres pues descubrió que la fiebre puerperal podía ser disminuida desinfectando las manos.

En los hospitales, durante el siglo XIX la fiebre puerperal provocaba de un 10 a 35% de las muertes de las parturientas.

En 1847, Semmelweis propuso lavarse las manos con hipoclorito cálcico.

En 1861 Semmelweis publicó su obra seminal. De la etiología, el concepto y la profilaxis de la fiebre puerperal, descubriendo su investigación y proponiendo medidas de control en la fiebre puerperal.

Write

La respuesta de los médicos no fue buena por la sugerencia de que ellos eran responsables de las muertes de las embarazadas por no lavarse las manos de manera adecuada, a esto Semmelweis no pudo dar una explicación satisfactoria

Las recomendaciones de Semmelweis fueron aceptadas después de su muerte, cuando Louis Pasteur confirmó la teoría de los gérmenes y Joseph Lister implementó el uso de los métodos de asepsia y antisepsia en cirugía

El hecho que relacionó las manos de los médicos con la morbilidad de la fiebre puerperal, fue la observación de que llevaban y traían partículas cadavéricas de una sala a otra.

El reconocimiento a los médicos por la brillante aportación a la humanidad llegó tarde, incluso algunos vivieron solos y olvidados

En el siglo XIX existían muchas circunstancias que dificultaban la práctica del lavado de manos, por ejemplo que no existían lavamanos en las salas, se carecía de agua corriente y durante el invierno el agua estaba demasiado fría, cuando a esto, existía resistencia de los médicos y demás trabajadores de salud.

Las IAAS, cada año afectan a cientos de millones de pacientes ocasionando afecciones más graves, hospitalizaciones más prolongadas y discapacidades, implicando un alto costo para los pacientes, sus familias y el sistema sanitario

Existen estudios nacionales e internacionales indicando que el personal no concientiza la necesidad de aplicar esta medida

				Scanned with
--	--	--	--	--------------

A partir de estos resultados, en octubre de 2022 se publicó la guía para la higiene de las manos, que proporciona una revisión de las prácticas de higiene y factores que afectan la adherencia.

La OMS en 2015, lanzó el primer reto mundial en pro de la seguridad del paciente, una atención limpia es una atención más segura para reducir las IAAS.

Concluyo reconociendo que sin las aportaciones de los personajes mencionados en el desarrollo del presente, hubieras existido un mayor número de muertes maternas por fiebre puerperal, siendo las observaciones y aportaciones precedidas, el fundamento de las causas de transmisión y el comienzo de una atención con calidad y seguridad.

Además se debe continuar con la promoción de la higiene de manos, enseñanza y recordatorio continuo al personal activo, familiares, paciente y personal en formación sobre la importancia y técnica correcta del lavado de manos.

BIBLIOGRAFÍA

Naranjo-Hernández, Ydalsys, Echemendía-Marrero, Magalys, Rodríguez-Cordero, Carlos Rafael, & Pérez-Prado, Lay. (2020). Un recorrido por la historia del lavado de las manos. Revista Archivo Médico de Camagüey, 24(5), e6957. Epub 28 de octubre de 2020. Recuperado en 11 de mayo de 2023, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1025-02552020000500015&lng=es&tlng=es.